



En el seminario de proyecciones económicas convocado por la Cámara de Comercio de Santiago (CCS), los representantes de distintos sectores empresariales dieron a conocer el desempeño sectorial del año y las proyecciones para el próximo.

María Teresa Vial, presidenta de la CSS, abrió el seminario señalando que, si bien el panorama para este año se proyectaba favorable, “las últimas cifras de actividad económica resultan al menos decepcionantes, la inversión ha extendido su contracción y el mercado laboral se encuentra aún muy lejos de su trayectoria óptima”. En esa línea, destacó que las empresas se encuentran en un escenario desafiante.

“La inversión es esencial para sentar las bases del crecimiento sectorial y una mejora en la productividad es un pilar clave para mantener un desarrollo sostenible en el tiempo. Necesitamos de todas maneras de un ente público que fomente entorno y que fortalezca la innovación, incentive el emprendimiento y fomente la confianza de los inversionistas”, enfatizó Vial.

Francisco Gana, jefe de Estudios de la Sociedad Nacional de Agricultura (SNA), señaló que para el próximo año su sector “espera un crecimiento del 1,4%, impulsado principalmente por una probable buena temporada frutícola (3,5%). Sin embargo, esta proyección se verá afectada por nuevas disminuciones en la superficie sembrada de cultivos (-3%) y más arranques de viñas, debido a los bajos precios internacionales (-2%)”.

Nicolás León, gerente de Estudios de la Cámara Chilena de la Construcción (CChC), proyectó para su rubro “un crecimiento hacia el próximo año de un 4,5% en la inversión en construcción, sobre todo explicado por bases de comparación muy bajas”. A su vez, León señaló que principalmente espera un “crecimiento asociado a la construcción en los ámbitos de la minería y la energía que tiene un repunte importante”.

“Para la industria manufacturera, el año 2024 cerrará con un crecimiento de 1,2%,



Las proyecciones de los principales sectores empresariales para 2025

mientras que el próximo año el PIB del sector manufacturero local crecerá en el rango 1,1% y 2,2%”, puntualizó Rodrigo Mujica, director de Políticas Públicas de Sofopa. Reinaldo Salazar, subgerente de Estudios Sociedad Nacional de Minería (Sonami), proyectó que el precio del cobre se situaría entre 4,2 y 4,5 dólares la libra, con exportaciones mineras estimadas en 60.000 millones de dólares. “La minería continuará siendo un pilar económico, aportando más del 10% del PIB y generando empleo directo para más de 280 mil personas y de 900 mil en total”, aseguró.

Mientras, Matías Bernier, gerente de Estudios de la Asociación de Bancos e Instituciones Financieras de Chile (ABIF), señaló que “la Banca, al igual que otros sectores produc-

tivos del país, está enfrentando desafíos importantes en su actividad, con un ciclo de crédito que se ha caracterizado por ser más contractivo y prolongado que episodios de crisis anteriores, explicado principalmente por una disminución en la demanda”.

En su exposición, Bernier afirmó que “vamos a terminar el año con una caída de las colocaciones en torno al 2,4% - 2,6%” y complementó que esperan “un leve repunte en las colocaciones para el próximo año con un crecimiento en torno a 1,8% real.”

Y George Lever, gerente de Estudios de la CCS, dijo que “para este año la expectativa que tenemos en el comercio ha ido mejorando en relación a las previsiones originales. Esperamos que el crecimiento esté en torno al 3,5% en las ventas”.